

Der DGII schon lange verbunden

Nishi neues Ehrenmitglied

In der Eröffnungssitzung der diesjährigen Tagung wird ein langjähriger Gast und treuer Freund der DGII erwartet. Dr. O. Nishi aus Osaka (Japan) ist einer der bekanntesten Wissenschaftler auf dem Sektor IOL und Kataraktchirurgie und sehr aktives Mitglied der DGII. Als Referent haben wir interessante und zukunftsweisende Beiträge von ihm gehört – immer auf Deutsch gesprochen!



Dr. O. Nishi

Nishi, Jahrgang 1940, ist in Osaka geboren, und hat nach dem Medizinstudium in Tokio sein Studium in Freiburg bis 1967 fortgesetzt. Nach seiner Rückkehr nach Japan hat er seine Facharztweiterbildung in Tokio erhalten. Den Kontakt nach Europa und vor allem Deutschland hat er immer aufrecht gehalten. Mehr als 80 Arbeiten von Nishi wurden in der angelsächsischen Literatur publiziert und er selbst wurde als gem. gesehener Referent in Asien, Europa und USA eingeladen. Nishi ist seit 2002 Ehrenmitglied der DOG. Ihm wird im Rahmen der Eröffnungssitzung des DGII-Kongresses in Magdeburg die Ehrenmitgliedschaft der DGII verliehen.

Zweite Ausgabe des DGII-Newsletters zum 18. Kongress der Gesellschaft

Wissenschaftlicher Austausch im deutschsprachigen Europa

Der zweite Newsletter der Deutschsprachigen Gesellschaft für Intraokularlinsen Implantation und Refraktive Chirurgie (DGII) erscheint begleitend zum diesjährigen Kongress der Gesellschaft in Magdeburg.

Die Programmkommission und Prof. Behrens-Baumann haben ein hervorragendes Programm zusammengestellt mit hochrangigen Referenten und Gästen.

Die DGII entwickelt sich weiter als Forum des wissenschaftlichen Austausches im Bereich der Katarakt



gestellt. Neben der DGII/BVA Umfrage zur Kataraktchirurgie ist dies eine weitere berufspolitische Initiative.

Auf der diesjährigen Mitgliederversammlung wird eine Satzungsänderung zur Erweiterung des Vorstandes vorgelegt, um ein zusätzliches Vorstandsmitglied aus dem Bereich der Refraktiven Chirurgen zu wählen.

Die guten internationalen Beziehungen der DGII zeigen sich auch darin, dass dieses Jahr mit Dr. Okihiko Nishi ein neues Ehrenmit-



AKTUELL

Rückblick auf die 19. Jahrestagung der DGII in Magdeburg

Positive Eindrücke von einem perfekt vorbereiteten Kongress

Der 19. Kongress der DGII fand dieses Mal in Magdeburg statt, der 1200jährigen Stadt Kaiser Ottos des Großen und Otto von Guericke mit dem berühmten Dom, der ersten gotischen Kathedrale auf deutschem Boden, sowie dem jetzt fertiggestellten Hundertwasser-Haus – das letzte von des Meisters Hand autorisierte!



Verleihung der Ehrenmitgliedschaft an Dr. Nishi durch Prof. Pham

In mehr als 150 wissenschaftlichen Präsentationen wurde das ganze Spektrum unserer Fachgesellschaft dargelegt. Besonders interessant waren die Sitzungen „Wiederherstellung der Akkommodation“, „Blau-lichtfilter-IOL“, „Multifokal-IOL“ sowie über die Refraktive Chirurgie. Eindrucks-

voll war auch der Festvortrag „Mord und Totschlag in deutschen Dramen und Opern“. Eine Reihe von Neuerungen wurde auf diesem Kongress eingeführt: je eine Video- und Poster-Sitzung, eine gemeinsame Sitzung mit dem Bundesverband Augendiagnostik Centren (BADC) sowie Preise für das beste Video sowie Poster und für die besten Vorträge der jeweiligen Sitzungen – insgesamt 16 Preise.

Mehr als 500 Teilnehmer aus 14 Ländern und 47 Aussteller waren gekommen, die alle in dem zentral gelegenen Hotel tagen, ausstellen und übernachten konnten. Viele waren zum ersten Mal nach Magdeburg gekommen und nahmen wohl bleibende, positive Eindrücke mit nach Hause – von der Landeshauptstadt und von dem interessanten, eindrucksvollen und perfekt vorbereiteten und durchorganisierten Kongress.

Prof. Dr. Wolfgang Behrens-Baumann
Prof. Dr. Gerd U. Auffarth
Prof. Dr. Duy Thoai Pham



Tagungspräsident Prof. Dr. Wolfgang Behrens-Baumann

DGII-Preisträger 2005:

Husnia Baraki, Universitäts-Augenklinik Göttingen (Sitzung 2); Magdalena Cichocki, Universitäts-Augenklinik Frankfurt/Main (Sitzung 9); Dr. Tina Dietrich, Universitäts-Augenklinik Erlangen (Sitzung 16); Dr. Michiel Dubbelmann, VU University Medical Centre Amsterdam (Sitzung 10); Prof. Dr. Dr. Ekkehard Fabian, Augenarztpraxis in Rosenheim (Sitzung 1); Anja Kibner, Universitäts-Augenklinik Dresden (Sitzung 7); Dr. Wolfgang Lange, Augenarztpraxis Prien am Chiemsee (Sitzung 11); Dr. Il-Joo Limberger, Universitäts-Augenklinik Heidelberg (Sitzung 13); Dr. Silke Mayer, Vivantes-Klinikum Berlin-Neukölln (Sitzung 3); Dr. Andreas J. Reuland, Universitäts-Augenklinik Heidelberg (Sitzung 12); PD Dr. Klaus Schmitz, Universitäts-Augenklinik Magdeburg (Sitzungen 4 und 8); Dr. Dörte Schöpfer, Universitäts-Augenklinik Frankfurt/Main (Sitzung 14); Dr. Oliver Stachs, Universitäts-Augenklinik Rostock (Sitzung 15); Dr. Peter Szurman, Universitäts-Augenklinik Tübingen (Sitzung 6); Prof. Dr. Manfred R. Tetz, Augentagesklinik Spreibogen Berlin (Sitzung 5).

